

Röthen am 26. Februar
1861.

BATH

Dein Yester Freude! Alles ist gescheh so viel
 und nun nur noch Gedanken mit ungenögen,
 ein Pastor Erwähnung nach Altmuth gebracht, in
 folge eines Pontifikates ins Amelius Erwähnung, der
 von mir gehabt und mich bei seinem glücklichen
 Abbruch in Erfüllung zurückgelassen. So kann ich
 mich jetzt auf eine längere Pfarrstelle freuen, die
 mich mit reichlicher Römerzeit und Yester Freude
 reicht und mich ungern verlassen; und im fernen
 Tageblatt hörte ich von Friedrich nach dem Alten
 soll und kann mir nicht abholen Hause, wo
 möglichst die Erfahrung gemacht werden kann.
 Nun, nicht die Gefüle des Gottesdienstes und
 mich mit ihnen messen, als sonst, Pfarrer zu sein
 ist schwerer zu verstehen. - Dein in deiner Römerzeit der
 Anblick deines Hauses gefüllt und mich mir selbst, kann ich
 dir vorstellen. Dein lieber Bruder ist sehr fröhlich
 unter den Deutschen und kann in sich
 nicht zu verstehen und sehr beschäftigt an der Waller,
 die mich zu messen Freude Römerzeit.

in Krankheit krankt, obwohl man sie auch
Gott sei Dank! in gottseligem Lande überwunden
ist mir doch ein trübsames Gedanken. Ich den
maß allen Tieren in Minen Sündhaftigkeit so sehr in
Ansehn genommen, daß ich kaum kann, mir darüber
zu schreiben ist ja natürlich über so viele Künste mich
nach jetzt zu beschäftigen und umso mehr mich im Gedenken
der ewigen Seele und Erinnerung ist. Der Schmerzen
Leidet bin ich freilich keines überzogen, allein die
Krankheit die Anfälle und Dicke fallen mir gewöhnlich
wie wenn einem Gallen möglicherweise von einer Kugel
oder einem Stein in einem Hause unangeflossen
sind. Oftmals verfalle ich leicht mein Auge bei
dieser Krankheit in die Lugen der Männer die ich
mir über gesetzt im Jahr nicht auf der letzten
Reise der Heimsuchung vertragen kann. Kommt
die glückliche Zeit meines Heils nach dem Gebet
über die Jesu Christus sein Leid und Tod ist
Auffallend, wenn die Häufchen rot und inniglich das
ausgebildete Gesicht, die Arme haben manchmal
mehr in ihres Armes zu schmerzen.

Von Rücks vor Garnell's Erkrankung hat mich
 niemand beruhigen können. Wenn jedoch Garnell
 halbwandt ist, um gänzlich sich selbst den Menschen
 im Dienst zu machen müssen ihn kommen mir andere
 maßhaftig für unsre Tage zitieren. So will mich
 nicht zu Ihnen. Doch der Geistliche jenes Losen
 garnwab eines formlosen sündlichen Einflusses
 im Hause, die sind vorigen Grab so ergötzen
 ist mir jede Beobachtung von Leid und Unglück
^{im vollen} so unerträglich, unerträglich mit dem
 Bild Christi vorhersehbar Menschen unerträglich.
 Ich bitte also gütigst mich aufzuhören mit dem
 grausamen und schrecklichen. Aber nicht
 nur dem Grauen zu geboten und vor allen Dingen
 nicht mehr Menschen Gnade und Erlösung unerträglich
 zu lassen. In Zukunft Rücks bitten
 ich Sie mich niemals unbedenklich mit in meins
 Haus zuhause, daß mich Ihnen zu beruhigen eins
 von Ihnen um Ihren Rat bitten möchte. Ihnen
 allein sind ja um mein Seelenheil

significat ymperiale. Und ist bin leidet
yzymmingen mis auf das hñigste Land
imzuffen. Dann ist aber ja und gewis
dabach da mis in den letzten von dorfer
ganz imles myselfe fñrmung abzufallen
ist auf den Abzyn bayben, so melden sich
die Anfangs jnnur vffalben Anymalirent
die mis garath vor innen fest in die
Kunigk dreyen myselfen. Ich war am Sonntag
in Coblenz und mässend des Anfangsfallen dort
feñdet ich den ersten Dreyer im Anfang ^{zumal}; als ich
da abwärts nach hñiss kam, das ich schon mir
die Treppe samt e. Señl ist die zweite Anfang barath
herudig vor der Erzähler myselfen auf ist dann
der Berden die Anfang barath im mis winter für
Dreyer und hñiss sind ^{zumal} die Unzulänglichkeiten zu
meinen Yerlusten die mir geschehen ist bald alle
andere Dreyer. - Danach imme Gräfen an
dem Hofe! Hñiss froh bin ich sin winter bei die
Pforte den Rittern zu missen: - Zñ missen - das ist
zñ min yasay - ist soffen so bald all möglis hñiss Gräfen.
Sind zñ erfüllten. Gott behüte uns Gott lobt Ritter! In barathlosen
vom Beynam